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羽生
市
桶川市

　桶川市は、昭和45年11月に埼玉県で31番目の市として誕生しま
した。人口は約７万４千人で、面積は25.35平方km。東に元荒川、西に
荒川が流れ、埼玉県のほぼ中央に位置し、都心から40ｋｍ圏内で、ＪＲ
高崎線の上野東京ラインや湘南新宿ラインを利用して、桶川駅から
乗り換え無しで東京や池袋、新宿に行けるため通勤や通学にも便利
です。市の東西にかけて圏央道が走り、桶川加納・桶川北本の２つの
インターチェンジがあり、首都圏交通網の要衝として今後ますますの
発展が見込まれます。
　市内では数多くの古墳や集落などの遺跡が発見されていて、古代
からこの地で人々が暮らしていたことを窺い知ることができます。
江戸時代には、中山道６番目の宿場として「桶川宿」が置かれ、近隣の
村々は農作が盛んで、特に紅花は品質の良さから「桶川臙脂（おけがわ
えんじ）」というブランド名が付けられるほど有名となり、現在の市の
キャッチフレーズとなる「べに花の郷・桶川」の由来となりました。桶川
宿はそれら農作物の取り引きを通して経済が発展し、多くの人で賑わ
いました。現在でも、当時の建物が数多く残り、かつての繁栄を今に伝
えています。
　郊外に出れば、田園や緑がまだまだ多く残り、豊富な水資源により
米、野菜、果実、花木などの農業のほか、酪農業も盛んです。
　そんな、自然豊かで歴史を感じる街並みを残す桶川市の魅力をお伝
えいたします。

桶川祇園祭 べに花まつり
写真提供：桶川市

桶川市章

小野 克典　桶川市長
メッセージ

▲兵舎棟
飛行学校の歴史や当時の状況、戦後に
なってからの飛行技術の平和利用に関し
て知ることができます。

◀戦地へ向かう際に
着用していた服装を
再現したものです。
当時の男子の平均
身長がわかります。

▲寄宿室
生徒が寝泊まりしていた様子が再現され
ています。ベッドの隣との間隔が狭いこと
から、頭の位置を互い違いにするよう配置
されています。棚には各自の銃や服などが
整理整頓されて置かれていたそうです。

◀車庫棟
分教場の建物や敷地などの説明パネルと
建物模型があります。
この建物では、屋根の合掌の補強が建築
当初は金属製だったものが、1943年（昭和
18年）に増築された箇所は木の板で代用
されており、戦争が長期化したことで、金
属資源が不足した影響によると考えられ
る建築方法を見ることができます。

桶川市イベント情報
べに花まつり
開催日：毎年6月中旬
会　場：城山公園周辺
問合先：048-788-4929
　　　 （桶川市役所産業観光課）

桶川祇園祭
開催日：毎年7月15日・16日
　　　 （令和4年度中止）
会　場：旧中山道
問合先：048-788-4929
　　　 （桶川市役所産業観光課）

市民まつり
開催日：11月3日(文化の日)
会　場：桶川中学校・桶川小学校・ことぶき広場
　　　 （令和4年度開催場所）
問合先：048-788-4929
　　　 （桶川市役所産業観光課）

　新型コロナウイルス感染拡大状況により
中止になる場合があります。開催については、
各問合せ先またはホームページ等でご確認
ください。

1935年（昭和10年）に現在の熊谷市に開校した熊谷陸軍
飛行学校の分校として1937年（昭和12年）に熊谷陸軍飛行
学校桶川分教場が設置されました。
各地から集まった生徒はここで寝食をともにしながら、陸
軍航空兵になるための飛行機の操縦教育を受け、その後
戦地へ向かいました。
戦後、桶川分教場の建物は、引揚げ者のための市営住宅
「若宮寮」として、最後の入居者が転出する平成19年3月ま
で使用されていました。
その後、一度は取り壊しも検討されていましたが、2016年
（平成28年）には、守衛棟、車庫棟、兵舎棟、便所棟、弾薬庫
の5棟が市の文化財に指定され、現在まで奇跡的に残って
いた建物を、あらゆる世代にむけて平和を発信する拠点と
して活用するために復原整備工事が行われ、2020年（令和
2年）に桶川飛行学校平和祈念館として開館しました。
電話：048-778-8512

桶川飛行学校平和祈念館
住所：桶川市川田谷2335-16

2018年（平成30年）から2020年（令和2年）にかけて、文化財に指定された建物の復原整備
工事を実施。腐った部分を切り取り、新しい材料で継木をしたり、窓の施錠には、現在では
なかなか見る機会の少なくなった「捻締り錠」（ねじしまりじょう）が使用されるなど、当時
のものを後世に残すために忠実に復原されています。

実際に使用していた道具です。手帳には
生徒の評価や指導内容が手書きでびっ
しり書かれています。遺書も展示されて
おり、家族への愛と戦地へ赴く覚悟に涙
なしでは読めませんでした。

　
埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
皆
様
に
は
、

日
頃
よ
り
市
政
推
進
に
多
大
な
ご
尽
力
を
賜
っ

て
お
り
ま
す
こ
と
、心
か
ら
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　
貴
組
合
と
は
、
平
成
19
年
５
月
29
日
に
「
防

犯
ま
ち
づ
く
り
に
関
す
る
協
定
（
地
域
安
全
協

定
）」
を
、
ま
た
、
平
成
21
年
10
月
７
日
に
「
災

害
時
に
お
け
る
電
気
設
備
等
の
復
旧
に
関
す
る

協
定
」
を
締
結
い
た
し
ま
し
た
。
本
協
定
に
基

づ
き
、
災
害
時
の
公
共
施
設
等
の
電
気
設
備
等

の
復
旧
活
動
や
地
域
の
安
全
に
関
す
る
連
絡
体

制
の
確
立
、
犯
罪
抑
止
に
向
け
た
啓
発
活
動
な

ど
、
常
日
頃
か
ら
様
々
な
活
動
を
通
じ
て
安
心

安
全
な
地
域
づ
く
り
に
お
力
添
え
を
賜
っ
て
お

り
ま
す
こ
と
、
重
ね
て
御
礼
申
し
上
げ
ま
す
。

　
埼
玉
県
の
ほ
ぼ
中
央
部
に
位
置
す
る
桶
川
市

は
、
都
心
か
ら
40
ｋ
ｍ
圏
内
に
位
置
し
、
通
勤

通
学
に
便
利
な
住
宅
都
市
と
し
て
発
展
し
て
ま

い
り
ま
し
た
。
近
年
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、
圏
央
道
（
首
都
圏
中

央
連
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自
動
車
道
）
の
開
通
に
よ
り
、
桶
川
市

か
ら
全
国
へ
と
つ
な
が
る
新
た
な
広
域
交
通

ル
ー
ト
が
形
成
さ
れ
、
交
通
の
利
便
性
が
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躍
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に
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、
ま
た
、
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が
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。
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光
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が
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ま
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史
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指
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桶
川
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念
館
」
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す
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史
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ぐ
事
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取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
し
た
。

　
今
後
も
、
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も
が
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て
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希
望
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な
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ら
幸
せ
を
感
じ
る
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と
の
で
き
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住
み
よ
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に
、
全
力
で
取
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り
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の
で
、
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合
の
変
わ
ら
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ご
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援
ご
協
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を
賜
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す
よ
う
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ま
す
。

　
結
び
に
、
埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
今

後
益
々
の
ご
発
展
と
組
合
員
の
皆
様
の
ご
健

勝
・
ご
活
躍
を
心
か
ら
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
し

て
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
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道
（
首
都
圏
中

央
連
絡
自
動
車
道
）
の
開
通
に
よ
り
、
桶
川
市

か
ら
全
国
へ
と
つ
な
が
る
新
た
な
広
域
交
通

ル
ー
ト
が
形
成
さ
れ
、
交
通
の
利
便
性
が
飛
躍

的
に
向
上
し
、
ま
た
、
首
都
高
速
道
路
（
新
大

宮
上
尾
道
路
）
と
圏
央
道
の
連
結
が
計
画
さ
れ

る
な
ど
、
全
国
と
首
都
圏
を
結
ぶ
交
通
の
要
衝

と
し
て
、
ま
ち
の
持
つ
ポ
テ
ン
シ
ャ
ル
も
益
々

高
ま
っ
て
お
り
ま
す
。

　
こ
う
し
た
恵
ま
れ
た
地
の
利
を
活
か
し
、
現

在
、
圏
央
道
桶
川
北
本
イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ
に

近
接
す
る
エ
リ
ア
で
令
和
６
年
度
の
開
業
に
向

け
道
の
駅
の
建
設
に
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。
道

の
駅
の
開
業
に
よ
り
、
観
光
や
農
業
・
商
工
業

の
振
興
を
は
じ
め
、
人
々
が
集
い
交
流
す
る
新

た
な
地
域
振
興
拠
点
と
し
て
、
更
な
る
地
域
活

性
化
に
つ
な
が
る
こ
と
が
期
待
さ
れ
て
い
ま
す
。

ま
た
、
企
業
誘
致
や
Ｊ
Ｒ
桶
川
駅
東
口
整
備
事

業
な
ど
、
将
来
の
ま
ち
の
発
展
に
向
け
た
事
業

を
推
進
す
る
と
と
も
に
、
令
和
２
年
８
月
に
は
、

歴
史
的
に
価
値
の
高
い
「
旧
熊
谷
陸
軍
飛
行
学

校
桶
川
分
教
場
」（
市
指
定
有
形
文
化
財
）
を

復
原
整
備
し
、「
桶
川
飛
行
学
校
平
和
祈
念
館
」

と
し
て
開
館
す
る
な
ど
、
歴
史
を
未
来
に
つ
な

ぐ
事
業
に
も
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
し
た
。

　
今
後
も
、
誰
も
が
未
来
に
向
け
て
夢
と
希
望

を
持
ち
な
が
ら
幸
せ
を
感
じ
る
こ
と
の
で
き
る

住
み
よ
い
ま
ち
づ
く
り
に
、
全
力
で
取
り
組
ん

で
ま
い
り
ま
す
の
で
、
貴
組
合
の
変
わ
ら
ぬ
ご

支
援
ご
協
力
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上

げ
ま
す
。

　
結
び
に
、
埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
今

後
益
々
の
ご
発
展
と
組
合
員
の
皆
様
の
ご
健

勝
・
ご
活
躍
を
心
か
ら
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
し

て
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
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羽生
市
桶川
市

全国的に珍しい高校が運営する水族館です。
2003年に開館してから、地域の方達に愛されています。科学部の生徒が世界の淡水魚約50種類800匹以上を飼育し、年間
約2,000人の来館者に説明や案内をしています。
電話：048-787-0081（平日15:30～17：30　受付は16：50まで）

所在地：桶川市川田谷1531-2

▲折り紙の作品が多数あります。

▲ボランティアスピリットアワードの
コミュニティ賞・ブロック賞を15年
連続受賞中。SYDボランティア奨励
賞では文部科学大臣賞を受賞した
こともあります。

埼玉県立桶川西高等学校 ～ハートフル桶西水族館～埼玉県立桶川西高等学校 ～ハートフル桶西水族館～

資料室には、卒業生が段ボールで手作り
したプラネタリウム、文化祭の代々の
展示物、化石や創刊号からの科学雑誌
「Newton」などがあります。

◀オスフロネー
ムスグラミー。
人懐っこく、
私達にずっと
視線を送って
いました。

▲質問にも丁寧にわかりやすく答え
てくれます。

「脊椎動物の上陸時の進化～魚類から両
生類へ～」というテーマで、肺魚などの古
代魚も多数飼育されており、生徒達より
年上の魚もいるそうです。

科学部は総勢１１名。大変な水替えも全員で協力して行い、水質を維持しています。見学者対応は
ローテーションで行っており、今回対応してくれた３名は自宅でも魚を飼育しているそうです。

桶川宿の観光案内。名称や写真で詳しく解説されています。取材時にも鴻巣方面から歩いて来られて
いる方が休憩と情報収集のために立ち寄られていました。

桶川市内には数か所に桶川市の
デザインマンホールがあります。
左写真以外のデザインもあり、
観光協会に案内の地図があります
のでぜひ探してみてください！

▲繁殖したゴールデンゼブラ。
オスとメスで体の色が違います。

▲繁殖して大きく成長した
シリケンイモリ

▲左から館長の奥村先生、國弘部長、平田さん、細野さん

▲受付場所では、梨とぶどうの販
売の他にじゃがいもや柿も販売
していました。

▲看板の先の林を抜けると梨園が
あります。

デザインマンホールの
コースターも発売中！▶

▲「オケちゃん」

このイェンツーユイは中国の
魚で、今、幼魚から成魚への
模様の変化が観察できます。

受付後、注意点
や美味しい梨の
見分け方を教え
てもらい、早速
スタート！
梨はそっと上に
あげると簡単に
取れました。

松川梨園では、梨狩りとぶどう狩りが体験できます。今回
は梨狩りを体験してきました！
入園料大人400円、子供200円（3～12才）。
梨1㎏700円、ぶどう1㎏1800円
収穫できる品種、時期などはホームページをご確認下さい。
http://kakurezato.sakura.ne.jp/

松川梨園
住所：桶川市小針領家514-2

お休み処・観光案内所として、桶川市の宿場情報や市内の史跡・観光案内だけでなく、埼玉県内の他
の中山道宿場についても知ることができます。桶川市のマスコットキャラクター「オケちゃん」グッズも
販売しています。

桶川市観光協会 中山道宿場館
住所：桶川市寿1-11-19中山道宿場館

梨の木1本1本に品種を説明したカードが付いています。
今回収穫した梨は、彩玉と秋麗です。秋麗は流通が少ないた
め、遠方から来園されるお客様もいらっしゃるそうです。どち
らも糖度の高い品種で甘くてとても美味しかったです。
※園内での飲食はおこなっていません。
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羽生
市
桶川
市

大正14年から使い込んだ木桶仕込みの天然醸造醤油店。
手間暇がかかる醸造法で原材料も地元産を中心に国産
のものを使っています。ネット販売もしています。
電話：048-787-0340

坂巻醤油店
住所：桶川市川田谷5628-4

お煎餅やドレッシング、お店のロゴ
の入った手ぬぐいやデニム地の
バッグなど、多様な商品があります。
上尾市の榎本牧場とコラボした

「醤油ジェラート ナッツ入り」が
お勧めです♪

明治20年創業の老舗の和菓子屋さんです。
昔ながらの和菓子から現代の新しいお菓子
の商品多数。SNSで情報を発信しています。
電話：048-771-1432

五穀祭菓をかの 本店
住所：桶川市南1-6-6

大人気の溶けない
アイス「葛きゃん
でぃ」。純度100%
の最高級吉野本葛
を使用した葛アイ
スです。

◀うどんと蕎麦の「合もり」（奥）と大きなかき揚げが
付いてくる「そばセット」（手前）。自慢の手打ちうど
んと良質のそば粉を使ったメニューです。

▲大きな「ふるさといなり」

約100年前に建てられた民家を改築した文化施設です。
フリーマーケットなどのイベントや体験教室なども開催して
います。母屋には広い畳の部屋があり、まるで「ふるさと」
に帰ったような懐かしい時間を感じながら、ゆっくりお食事
を楽しむことができます。
電話：048-729-1611

べに花ふるさと館
住所：桶川市加納419-1

長屋門をくぐると・・・

立派な母屋があります。

母屋の１階
ふるさとに帰ったような気分になります。

母屋は2階にサークル等の
イベントをするスペース、１
階にお食事処があります。
中庭には、テラス席や、野
菜や苗の販売所などがあ
ります。
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TOPICS

経済産業省が主唱して毎年８月１日から31日の期間に実施している「電気使用安全月間」において、志木支部（川井
喜一郎支部長）と越谷支部（村川周一支部長）が電気の安全な使用に関する知識を広く普及するため、両支部が所在する
市役所などを訪問して電気の安全使用への協力を依頼した。

志木支部は、川井支部長以下14名で８月１日（月）に、志木市、朝霞市、和光市、新座市、富士見市、ふじみ野市、
三芳町の７市町を訪問。越谷支部は、村川支部長以下３名と東京電力ＰＧ㈱川口支社の渡部支社長及び尾崎グリッドサー
ビスグループマネージャーとともに、８月５日（金）に越谷市・吉川市・松伏町の３市町の役所をそれぞれ訪問した。

訪問した先で、首長や副首長に面会し、電気使用安全月間の趣意書を読み上げ本月間の意義について説明し、ポスター
やチラシ、ポケットティッシュなど啓発グッズを手渡し電気使用安全の広報・啓発の協力を依頼した。

例年は多くの組合員の参加があり、役所を訪れている地域住民にチラシやポケットティッシュなどの啓発グッズを配り
ながら電気の安全使用を呼びかけるが、新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から地域住民の方への呼びかけは自粛し、
啓発グッズを市民の目に届きやすく手に取りやすい窓口においてもらう方法で電気使用安全のＰＲをお願いした。

電気使用安全月間キャンペーン
志木支部と越谷支部が市役所などを訪問

和光市・柴﨑市長（中央）

ふじみ野市・高畑市長（左から３番目）富士見市・星野市長（左から４番目）

新座市・並木市長（左から３番目）

志木市・香川市長（右から４番目） 朝霞市・富岡市長（左から３番目）
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TOPICS

川越高等技術専門校に講師を派遣
太陽光発電の設置指導

全関技術競技大会で埼玉県チーム（飯能支部）が全日本電気工事業工業組合連合会会長賞を受賞

10月５日（水）に（公社）全関東電気工事協会（嶋野貞雄会長）
が主催する「第28回全関技術競技大会」に、埼玉県チームとして
飯能支部（後藤健支部長）から㈱ウェーブゼンケンの仲田俊彦氏、
本橋佑樹氏、関口純一氏、鈴木龍太氏の４名の選手が出場した。

選手は大会に向けて何回も練習を重ね、本番ではチームとして息
の合った作業を行い、競技の結果、埼玉県チームは東京、千葉、神
奈川、茨城、栃木、群馬、山梨、静岡の１都８県から９チームが出
場した中で５位に入賞し、「全日本電気工事業工業組合連合会会長
賞」の賞状が授与された。

当工組は、10月４日から６日の計３日間、県立川越高等技術専門校（谷戸秀
昭校長）で実施した住宅用太陽光発電システム設置に関する授業の講師として、
川越支部の吉野川裕之支部長、平野敦照副支部長、柴崎弓弦副支部長の３人を派
遣した。

授業は、電気工事科で訓練を受けている生徒を対象に行われ、初日は学科とし
てシステム構成、設置に関わる設計、施工技術等据付から運転までの流れと手順
などの講義を行った。

２日目、３日目は実技として①スレート屋根への施工②太陽電池アレイ用架台
への取り付け③配線④動作試験などの実践的な実技の他、各種工具の使い方や使
用上の注意点、完成時の出来栄えなど、実際の現場で気をつけなければならない
点も説明するなど、仕事に対する細やかな配慮やプロとしての心構えを指導した。

後藤・飯能支部長（右）と出場した選手

架台への取付けを指導する様子

吉川市・中原市長（右から３番目）、東電ＰＧ㈱の尾崎川口支社
グリッドサービスグループマネージャー（左から２番目）

松伏町・鈴木町長（右）に趣意書を手渡す村川支部長（左）

三芳町・林町長（中央） 越谷市・福田市長（中央）、
東電ＰＧ㈱渡部川口支社長（右から２番目）
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安全に勝る利益なし

理事長のHOTコーナー

の
３
例
は
全
日
電
工
連
発
行
の
事
故
防
止
ハ

ン
ド
ブ
ッ
ク
（
改
訂
版
）
に
掲
載
さ
れ
て
い

る
事
例
で
す
が
、
①
脚
立
を
跨
ご
う
と
し
て

背
面
か
ら
転
倒
し
足
と
手
を
骨
折
。
②
脚
立

の
上
で
エ
ア
コ
ン
の
室
外
機
を
外
そ
う
と
し

て
転
倒
し
両
足
を
骨
折
。
③
仮
設
工
事
中
、

は
し
ご
か
ら
身
を
乗
り
出
し
て
作
業
し
よ
う

と
し
て
転
落
し
腰
を
骨
折
。
こ
れ
ら
は
何
れ

も
脚
立
、
は
し
ご
を
使
用
し
た
事
故
で
す
。

高
所
作
業
で
の
労
働
災
害
で
は
、
脚
立
や

は
し
ご
か
ら
の
転
落
事
故
が
多
く
報
告
さ
れ

て
お
り
ま
す
。
脚
立
や
は
し
ご
を
使
用
す
る

際
は
「
上
端
下
端
を
固
定
す
る
」「
誰
か
に
支

え
て
も
ら
う
」「
極
力
１
人
で
作
業
を
し
な
い
」

「
高
さ
１
ｍ
未
満
で
も
ヘ
ル
メ
ッ
ト
は
着
用
す

る
」「
２
ｍ
以
上
の
場
合
は
墜
落
防
止
用
器
具

を
着
用
す
る
」
な
ど
の
安
全
確
保
を
徹
底
し

て
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

今
年
は
各
支
部
で
安
全
大
会
を
開
催
す
る

と
報
告
を
受
け
て
お
り
ま
す
が
、
改
め
て
注

意
喚
起
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。
安
全
大
会

を
契
機
に
安
全
規
則
を
遵
守
し
更
な
る
努
力

を
重
ね
、
決
意
も
新
た
に
労
働
災
害
の
な
い

安
全
な
職
場
づ
く
り
に
、
工
組
で
全
力
を
あ

げ
て
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
し
ょ
う
。

年
末
に
向
か
っ
て
現
場
も
忙
し
く
な
る
時

期
と
な
り
ま
す
が
、
組
合
員
の
皆
様
に
お
か

れ
ま
し
て
は
、
労
働
災
害
、
交
通
事
故
等
に

遭
わ
な
い
よ
う
に
充
分
注
意
し
て
い
た
だ
く

よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

10
月
19
日
（
水
）
に
深
谷
市
内
の
花
園
文

化
会
館
ア
ド
ニ
ス
で
県
北
６
支
部
（
行
田
・

熊
谷
・
秩
父
・
小
川
・
本
庄
・
東
松
山
支

部
）
合
同
の
安
全
大
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

安
全
大
会
に
は
埼
玉
県
警
寄
居
警
察
署
署
長

の
渡
辺
英
之
様
、
熊
谷
労
働
基
準
監
督
署
署

長
の
松
永
浩
司
様
、
東
京
電
力
パ
ワ
ー
グ
リ

ッ
ド
㈱
熊
谷
支
社
支
社
長
の
足
立
浩
一
様
に

ご
臨
席
い
た
だ
き
、
私
も
埼
玉
県
電
気
工
事

工
業
組
合
の
理
事
長
と
し
て
参
加
さ
せ
て
い

た
だ
き
ま
し
た
。

今
回
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
影
響

に
よ
り
３
年
ぶ
り
の
開
催
と
な
り
ま
し
た
が
、

ま
だ
ま
だ
予
断
の
許
さ
な
い
状
況
の
た
め
、

当
日
は
、
検
温
・
マ
ス
ク
の
着
用
・
ア
ル
コ

ー
ル
消
毒
・
会
場
の
換
気
・
参
加
人
数
が
制

限
さ
れ
、
感
染
対
策
を
徹
底
し
て
開
催
さ
れ

て
い
ま
し
た
。

安
全
講
話
で
は
、
当
工
組
の
大
元
浩
司
理

事
か
ら
「
大
脳
生
理
学
の
見
地
か
ら
み
た
安

全
対
策
」
に
つ
い
て
講
話
が
あ
り
ま
し
た
。

詳
細
な
資
料
が
用
意
さ
れ
、
40
分
と
い
う
限

ら
れ
た
時
間
で
し
た
が
内
容
の
あ
る
素
晴
ら

し
い
講
話
で
し
た
。
埼
電
工
組
の
組
織
の
中

に
こ
の
よ
う
な
人
材
が
い
る
こ
と
が
頼
も
し

く
思
い
ま
す
。

さ
て
、
最
近
当
工
組
で
発
生
し
た
事
故
事

例
と
し
て
、
２
段
の
低
い
脚
立
を
使
用
し
た

作
業
の
際
に
、
後
ろ
に
転
倒
し
て
大
腿
骨
を

骨
折
し
た
と
い
う
事
故
が
あ
り
ま
し
た
。
次
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8 25
（木）

（公財）行田市産業・文化・スポーツいきいき財団が管理する「古代蓮の里」
で行っている彼岸花の球根植付ボランティアも今年で３年目を迎えました。今
回は組合員23名に加え、本部から西川事業係長にも参加いただきました。

当日は、暑さも和らぎ天候に恵まれたなかで、施設担当者の協力をいただき
ながら、球根を植える園路沿いの耕転作業から始まり、球根の植え付け、肥料
散布を実施しました。開花は来年になりますが、多くの方に足を運んでいただ
き、満開の彼岸花を楽しんでいただけたらと思います。この活動を通じて組合
員の緑の保全への意識も高まりましたので、今後も継続して取り組んでまいり
ます。

古代蓮の里彼岸花球根植付ボランティア
行田支部

球根の植え付け

参加者

肥料散布

立札を打込む羽鳥支部長

鴻巣市訪問

花とみどりのふるさとづくりの看板

行田市訪問　石井市長（右から2番目）

除草剤を散布する組合員

毎年８月に実施される「電気使用安全月間」に向けて、８月1日（月）に行
田市役所、３日（水）に鴻巣市役所を羽鳥支部長以下５名で訪問し、電気使用
安全月間のＰＲを行いました。行田市では石井市長、鴻巣市では秘書課副室長
に面会し、電気使用安全月間の趣旨を説明。ポスター、チラシ、団扇、ポケッ
トティッシュ等を手渡し、地域の皆様に電気使用安全月間の広報・啓発につい
ての理解と協力を依頼しました。

行田支部では、毎年ミニキャラバン隊を編成し、各市役所を訪問しておりま
すが、今後も地域の皆様に電気の安全使用について、広く知っていただけるよ
う活動を続けてまいります。

8 3
（水）

8 1
（月）電気使用安全の協力を依頼

行田支部

電気安全キャンペーンを実施
川口支部

今年度も荒川中部土地改良区の蟹沢排水路土手の整備として、草刈り・ゴミ
拾い・除草剤散布のボランティアを実施しました。

平成16年に「花とみどりのふるさとづくり」の一環として、小川支部と
ふかや市商工会が共同で蟹沢排水路沿い約500ｍに75本の“しだれ桜”を植
樹したこともあり、毎年開花の季節には地域の人を楽しませてくれています。
10月20日にオープンしたばかりの「ふかや花園プレミアム・アウトレット」
からも近く、これからはもっと多くの方に見ていただく機会が増えると思いま
すので、整備にもより力が入ります。

開花の季節にアウトレットにお越しの際は、是非しだれ桜もご覧ください。

8 6
（土）蟹沢排水路土手の整備ボランティアを実施

小川支部

8 8
（月）

毎年８月に実施される「電気使用安全月間」において、川口支部では電気安
全キャンペーンとして、電気の安全使用を啓発するための声掛け運動を実施し
ました。

川口住宅電気工事センター委員のメンバーが、ＪＲ川口駅の西口と東口に分
かれ、コンコースを行き交う地域の皆様に漏電遮断器取付推進キャンペーンの
チラシや支部で作成した啓発グッズを配布しながら、節電や電気を安心・安全
に使っていただくよう呼びかけました。

コロナ禍ということもあり、地域のイベントに参加してのキャンペーンは行
えませんでしたが、駅を利用する方々に広く伝えることができました。川口支
部では、今後も積極的にＰＲを行ってまいります。

支部活動報告

電気の安全使用を呼び
かける組合員

活動前の集合写真
（左から４番目藤田支部長）
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訓練風景

参加者集合写真

参加した組合員 展示ブース

救出訓練を行う防災ヘリ

令和４年度深谷市総合防災訓練・防災フェアに参加
小川支部・本庄支部

第43回九都県市合同防災訓練のさいたま市会場として、さいたま市大宮区
のさいたま市大宮消防署及び合併記念見沼公園で実施された「令和４年度さい
たま市総合防災訓練・防災フェア」に、浦和・大宮・春日部支部の３支部で参
加しました。

この訓練は、災害発生時の迅速かつ適切な応急・復旧対策における技能を高
め、防災関係機関の連携強化を図ることを目的に実施され、３支部で毎年参加
しています。

今回の訓練は、地元の消防や警察、自衛隊、その他の協力機関等71機関が
参加し、協力機関として浦和・大宮・春日部支部から合計15名が参加しました。

訓練の概要は、マグニチュード７．３、最大震度６強のさいたま市直下地震
が発生し、電気･ガス・水道等のライフラインに甚大な被害が発生したと想定。
会場では、がれきが散乱した市内の様子がセットで再現され、倒壊家屋からの
救出訓練等が行われました。

吉岡宏浦和支部青年部会長を班長とした４名の組合員が、東京電力パワーグ
リッド㈱埼玉総支社と合同で訓練を実施し、東京電力が配電緊急車荷台に仮設
電柱を建て、避難所に供給している引込線の改修を行い、浦和支部の組合員は
避難所を模したテントに屋内配線を施し点検を実施後、照明設備への電気の供
給を行う電力施設復旧訓練を行いました。

３支部では、今後も各機関と連携し地域の防災に貢献できるよう、訓練に参
加してまいります。

9 4
（日）さいたま市総合防災訓練に参加

浦和・大宮・春日部支部

9 3
（土）

「深谷市総合防災訓練・防災フェア」が深谷ビッグタートル・仙元山公園を
会場として３年ぶりに開催され、小川支部・本庄支部合同で参加しました。

同訓練は、航空自衛隊熊谷基地や深谷消防署等をはじめ、インフラや医療に関
連する約30の企業・団体が参加した大規模な防災訓練・防災フェアとなりました。

組合から沼尻理事長はじめ、岡野・小川支部長、長沼・本庄支部長以下12
名が参加し、防災フェアエリアで電気を安心・安全に使用していただくための
防災設備のＰＲ及び電気の相談を行うためのブースを出展しました。

最近特に発生が多い地震や雷での被害を未然に防ぐための感震ブレーカーや
雷サージ対策の分電盤取付用避雷器等を展示、説明を行い、多くの来場者が真
剣に耳を傾けていただき防災の意識を高めてくれました。

防災訓練の終盤には、けたたましいサイレン音とともに真っ赤な防災へリが
現れ上空でホバリングし、体育館屋上の避難者を吊り上げて救出する訓練を皆
が緊張の面持ちで見守り、見物者が防災の意識を一気に高めた瞬間でした。

昨今の災害は何処に居ても見舞われる可能性がありますので「備えあれば憂い
なし」の言葉通り準備すべきと、私たちも防災の意識を高める機会となりました。

支部活動報告
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支部活動報告

買い物客へ交通安全を呼び掛ける組合員

集合写真

参加した組合員

参加した組合員

パレードに出発する藤田支部長

駅利用者にグッズを配布する藤田支部長（右）

清掃作業中

９月21日から30日の10日間で実施される秋の全国交通安全運動において、
９月21日に武南警察署が主催した秋の交通安全運動出発式が東川口駅前広場
で行われ、川口地区交通安全推進事業所協会会長でもある藤田支部長と大倉副
支部長が参加しました。

出発式では、武南警察署長や川口市長などの来賓挨拶の後に、代表者がオー
プンカーやパトカーに分乗し駅周辺のパレードを行いました。藤田支部長もパ
トカーに乗車し、市民への交通安全の呼びかけを行いました。

川口支部では、引き続き交通安全運動に取り組んでまいります。

9 21
（水）秋の交通安全運動に伴う広報啓発活動

川口支部

10 2
（日）「第19回こうのす花火大会」清掃作業に参加

行田支部

10月１日（土）に、台風と新型コロナウイルスの影響で３年間実施できて
いなかった「第19回こうのす花火大会」が開催され、翌朝の清掃作業に各団
体等がボランティアで集まり、行田支部からも鴻巣地区の組合員７名が参加し
ました。

花火大会では約1万５千発の花火が打上げられ、観客や露天の出展数もコロ
ナ以前と変わらない規模となり、大勢の方が４年ぶりの花火大会に大いに盛り
上がりました。

当日は、会場となった糠田グランド土手周辺を１時間かけて清掃を行い、花
火の破片や燃えカス、空き缶等を収集しました。

今後も鴻巣地区では、他団体と連携し地域の活動に協力してまいります。

秋の全国交通安全運動
越谷支部 9 17

（土）

越谷地区交通安全推進事業所協会が実施する「秋の全国交通安全運動出発式
及び街頭広報」に参加しました。

イオンレイクタウンmoriの「噴水広場」で出発式が行われ、越谷警察署一日署
長に越谷アルファーズ（男子プロバスケットボールチーム）専属チアリーダーの
アルファヴィーナスが任命され「越谷市民が安全に暮らせるようＰＲをしてい
きます。」と挨拶。続いて、越谷警察署長から「９月16日現在、埼玉県内75人、
越谷市で４人の交通死亡事故が発生しました。市民の皆様に交通安全運動に関
心を持ってもらえるよう、沢山の方に声を掛けて実り多き運動にしましょう。」
などと挨拶があり、参加した組合員は、買い物客に「秋の全国交通安全運動を
実施しています。反射材を身につけて歩行者の存在を知らせて交通事故に遭わ
ないよう注意して下さい。」などと声を掛け、交通安全をＰＲしました。

秋の全国交通安全運動に伴う広報啓発活動
川口支部 9 30

（金）

秋の全国交通安全運動において埼玉県が「自転車の交通事故防止の日・交通
事故死ゼロを目指す日」として統一行動日に指定する９月30日に川口警察署
が実施した広報啓発活動に、川口地区交通安全推進事業所協会会長でもある藤
田支部長を始め川口支部組合員が参加しました。

ＪＲ川口駅西口コンコースで川口警察交通課長からの挨拶の後、複数の団体
と分担し、駅の利用者に交通安全を呼びかけながら交通安全啓発グッズを配布
しました。

川口支部では、今後も地域の安全のため積極的に活動をしてまいります。
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休日の過ごし方、趣味
若い頃は先輩の影響でギターを弾いてました。その後、

弟や友人も混ざってバンドを組んでクラブやスナックで
演奏していたこともあります。

最近は30分程度練習したら、その後はすぐに飲み会
になっています。バンド仲間にはブルージーンズにいた
岡本氏もおり、一緒に練習しています。

この部屋は、平日は会社の会議室、休日は音楽スタジ
オと化しています。音楽スタジオを借りるとお金が掛か
ってしまうので、地域の若い子達の集まる場所としても
提供しています。

組 合 員 訪 問 イ ン タ ビ ュ ー

髙
た か

𣘺
は し

　 博
ひろし

様
草加支部
　　㈲高橋電気　代表取締役

今月は、当工組の理事、業務指導委員、草加支部の副支部長として活躍されている髙𣘺博理事にインタビューしましたので
事務局の猪股と滝沢でお伝えしていきます。

他の趣味としては、金魚を飼育しています。
数年前にお客様から古くなった180cmくらいの水槽

を頂き、その水槽で飼い始めたのがきっかけです。当初
は水を張っていただけでしたが、近所の人が寂しいと思
ったのかお祭りで捕った金魚を入れたり、宅急便の人が
飼いきれなくなった金魚を入れ始め、仕方なく世話を続
けていたら大きくなり個体によっては15cm位になりま
した。水槽も大きく外に置いてあるため、藻がすぐ生え
てしまうので手入れが大変ですが、最近は繁殖にも成功
して楽しんでいます。

また、昔は屋上で烏骨鶏を飼っていました。深夜２時
くらいに鳴き始めたりするので近所迷惑だったかもしれ
ませんが、他にも飼っている人がいたようで、深夜にな
ると鳴き声に呼応してそこら中で鳴いていました。

12saidenko No.176



手入れをしている水槽とメダカ鉢

会議室兼音楽スタジオに設置しているドラムとギター

組合員訪問インタビュー

会社のこと
高校卒業後、複数の電気工事会社を経て独立しました。
独立した直後は、誰かを雇い仕事をするつもりはなく、

自分の食い扶持だけ稼いで、２、３人の仲間で仕事をや
っていければ良いと考えていましたが、様々な人の紹介
等もあり、現在は社員も10人近くになっています。こ
れだけ雇用していると雇用主としての責任が発生するの
で、雇用を維持するため、安定した仕事を請け負う必要
が出てきました。

約20年前は電話注文ばかりで仕事を請け負っていま
したが、このままでは会社を伸ばしていけないと感じた
ので、とりあえず様々な集まり（団体）に参加すること
から始めました。飛び込み営業のように、いきなり面識
がない者の相手をしてくれるわけではないので、会社同
士の付き合いをする前に、そういった集まりの中で人と
して付き合っていけるかを判断してもらうことで、少し
ずつ良い仕事に繋がっていくようになりました。

　
電気工事業界のこと

40年前は忙しい時に助っ人を頼むと最終的に助っ人
の方にお客様が付いてしまうことがあったり、現場を担

当していた社員が会社を辞める時に一緒に仕事（お客
様）を持っていかれてしまうことがありました。私は、
お世話になっている会社に対してそういったことをした
くなかったので、会社を辞めた時は、勤務先から離れた
都内の別の会社に転職しました。

転職先の会社では、辞めて独立していく社員に自社の
工具を融通したり、仕事（お客様）を紹介する代わりに
繁忙期には手伝ってもらうような仕組みを構築しており、
私が草加市で独立する時はこれを取り入れようと思いま
した。組合加入後は、青年部会の仲間と工具や人手を融
通しながらやってきました。

組合に加入してよかったこと
同業者の紹介で仕事が増えたことです。一時的に組合

を脱退したこともありましたが、外から見ると割安な保
険を扱っていたり、組合の良い所も見えてきて、再加入
させていただきました。

役員を引き受けたきっかけ
組合を出戻りした自分が副支部長というのも違和感が

あったので、最初は引き受けるつもりはありませんでし
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組合員訪問インタビュー

たが、当時の状況を理解してくれている組合員からの依
頼だったため引き受けました。

昔は青年部会に加入していたこともあり、組合は小澤
前理事長の印象が強かったのですが、令和３年から理事
として理事会に出席してみると、良い雰囲気になったな
と感じています。

副支部長になって、今まで話をしたことのない電気工
事会社（組合員）と話をする機会が増え、「仕事が安く
て一人親方等が業績を伸ばしていけない」、「社員を雇え
るような会社作りができない」というような状況が何十
年も続いている組合員がいることが分かりました。

本来であれば良い仕事を取ってきて、一人親方等に請
け負ってもらい、業績を伸ばしてもらえるような仕組み
があれば良いなと考えていますが、私のような中小企業
の経営者一人では限界があります。組合が、そういった
組合員を発展させられるような仕組づくり、役割を担っ
ていけるような組織にしていければと考えています。

所感
髙𣘺理事にはお忙しい中、インタビューに対応してい

ただきありがとうございました。
仕事やプライベートはもちろん、何事も少しずつで

もより良くなるようにすることを大事にされていると
お聞きし、休日はご自身の趣味や飼われている金魚、
メダカの飼育に忙しいなか、たまに奥様と温泉へ行か
れることが楽しみだと普段見られない様子をお聞きす
ることができました。金魚は繁殖もされていて稚魚が
可愛かったです。

会社の会議室は高𣘺理事のバンドの練習場にもなって
いて沢山の楽器があり、至る所に曲名が書かれていたの
も印象的でした。

髙𣘺理事には引き続き、理事、草加副支部長、業務指
導委員として組合を支えていただきたいと思います。

普段の仕事の様子
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校訓・教育目標を教えてください。
校訓は「誠実・責任・創造」です。目指す学校像は、

あらゆる教育活動をとおして「技を磨き　心を育む」教
育を実践し、ＳＤＧｓの達成に貢献できるタフで人間性
豊かなスペシャリストを育成することです。それを実現
するために教育目標として、人間性豊かな社会人となる
ために必要な資質の向上と、誠実で責任感の強い自主的
精神に充ちた人格を育成すること。学力面では、工業技
術者として必要な知識・技術を習得し、正しい勤労観を

学校データ

創　　立：1964年（昭和39年)
住　　所：春日部市梅田本町1-1-1
校　　長：荻原 康之　
学　　科：電気科・機械科・建築科
令和４年度生徒数：（）内は電気系学科生徒数
　　　　　　　　　１年生　226人 （66人）
　　　　　　　　　２年生　177人 （49人）
　　　　　　　　　３年生　228人 （75人）
取材対応：電気科 科長　籠宮 義人 教諭
　　　　　電気科 　　　上田 裕司 教諭
　　　　　電気科 　　　熊谷 　祐 教諭

高 等 学 校 紹 介

埼玉県立春日部工業高等学校
埼玉県立春日部工業高校は、昭和39年に開校し今年で創立58年を迎え、これまでに電気・機械・建築分野における工業技術

者を育成し、１万人以上の卒業生を送り出した伝統校です。現在では、学力の定着を図るだけでなく、技術の力で持続可能な社
会を創造できる能力を育成する学習を展開しています。今回はその春日部工業高校の教育現場を取材してきました。

持ち、工夫創造のある、心身ともに健全な工業人を育成
することを目標としています。

校舎の懸垂幕や玄関を入ったところに多くの盾が並べら
れていますが、部活動もとても盛んなようですね。

部活動への加入率はとても高く、県大会や関東大会へ
の出場など、運動部・文化部とも活発に活動しています。
近年では、運動部ではスキー部が全国大会に出場してい
ます。柔道部も県大会では上位入賞の常連で、今年は男

校訓が刻まれた卒業記念碑

Technical High School
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高等学校紹介

女とも団体戦で関東大会に進みました。女子は初の関
東大会出場の快挙を成し遂げました。他にも多くの運動
部が県大会に出場する実力を持っています。文化部では、

コイルとコンデンサによって音響に与える影響
（フィルター）の実験をする生徒

模擬送電線回路の実験をする生徒

三相同期発電機並列運転の実験をする生徒

記者に丁寧にプログラムリレーの仕組みを説明をしてくれた
３年生の茂 泰詩さん

キャッチフレーズの「技を磨き　心を育む」“美しい環境で、学習と部活動を両立させよう”を実践し各部活動が数々の実績を上げている

写真部が全国大会、電気研究部が相撲ロボット部門で関
東大会に出場しています。

学校や電気科の特徴について教えてください。
本校では、資格取得に向けて専門性の高い教師陣が毎

日熱心に指導しています。資格取得者数は県内工業高校
でもトップクラスだと思います。交通の便も良く、東武
スカイツリーラインの北春日部駅の目の前にあります。
また、春日部市は県境であることから、隣接県協定に基
づき埼玉県立高校でありながら、千葉県や茨城県などに
居住の方も入学することができ、現在も県外から約40
名の生徒が通学しています。

電気科では、社会で役に立つ実践的な能力を身に付け

このように複数のグループに分かれて、電気科の教員全員で生徒一人ひとりにきめ細やかな指導を行っている

るため、電気の基礎理論はもちろん、発電・送電・配電
などの諸応用分野とコンピュータ等に関することまで幅
広く学習しています。第一種・第二種電気工事士などの
資格取得のための補講を行い、生徒一人ひとりの進学・
就職を電気科教員全員でサポートしています。

また、実習では集中して学べるようにクラスを少人数
のグループに分けて、実習を通じて自ら考える力を養え
るよう指導しています。特に３年生では、電気実習の３
年間の集大成として各自でテーマを決定し取組む「課題
研究」を行っています。
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高等学校紹介

電気工事士試験ではどのような対策を行っていますか。
第二種電気工事士は、電気科の２年生は上期の試験で

受験しますが、他学科の生徒でも希望すれば受験させて
いて、始業前の朝の時間に補講を行っています。第一種
に関しても、希望する生徒を対象に、主に３年生が夏休
みから補講を行っています。毎年、意識の高い生徒が講
習に多く参加してくれるので、電気科教員全員で分担し
て指導に当たっています。生徒も熱心に取り組んでくれ
るので、最近は、第二種は50％の生徒が合格し、第一
種の合格者も多く出ており、他の資格も含めて資格合格
者数は県内トップクラスとなっています。

組合さんのほうでも、もし時間的に可能であれば、第
一種と第二種の技能試験の講師をお願いしたいです。プ
ロの方の指導を受ける機会があれば、生徒たちにとって
もとても勉強になると思います。

当組合では「工業高校生 電気工事士資格取得支援事
業」で、春日部工業高校様に講習で使用する電線の提供
をさせていただいています。この事業では講師派遣も行
っていますので、是非、ご活用いただければと思います。

進路の傾向について教えてください
ここ２・３年の傾向ですが、進学する生徒の割合が増

えています。一般的に工業高校というと７～８割は就職
を希望する生徒がいるのですが、本校は約半数が大学や
専門学校に進学しています。指定校推薦の枠が結構多い
ので、今年の３年生も就職希望が54％、進学希望が46
％と、昨年に引き続き進学希望が増加傾向です。

理由は定かではありませんが、生徒自身が進学してもう
少し勉強したいという考えになっているのかもしれません。

中小企業は人材確保に非常に苦労している状況なのですが、
就職する生徒さんはどのような企業を希望されていますか。

進学希望が増えたといっても、求人が減っているとい
うわけではありません。ここ数年は、3,000件を超える求
人をいただいていて、お陰様で就職内定率は100％とな

っています。大手企業に限らず、中小の電気工事会社や
エレベータ、鉄道会社など様々な企業に就職しています。
そのなかでもやはり企業選択では、先輩が就職している
企業を選ぶことが多いです。先輩が行っているという実
績が、企業への安心感に繋がっているのだと思います。

企業側としても生徒さんを受け入れるだけでなく、そ
の先にしっかりプロの技術者として育てていくという実
績が必要になりますね。

それでは、ここからは２年生の時に第一種電気工事士の
試験に合格した３年生の菊池寛大さんと服部純太さんに
お話を伺いたいと思います。

菊池さんと服部さんは、当組合も後援させていただいて
いる工業高校生ものづくりコンテスト電気工事部門に、
春日部工業高校の代表として今年のコンテストに出場さ
れ、菊池さんは第４位の特別賞、服部さんは惜しくも第
５位でした。コンテストに出場してみて如何でしたか。

（服部さん） 制限時間が90分で、自分は残り10秒位で
ギリギリ終わりました。本番では他の選手
の作業の音で「もうその作業まで進んでる
の？自分少し遅れてる！？」という焦りも
あり、練習通りにできなかった部分があっ
たと思います。

（菊池さん） 僕も終わったのは１分前位でした。他の選
手やカメラのシャッター音とかも気になっ
てしまいました。

（服部さん） 科長が見てる！校長先生が見てる！という
のも気になってしまいました（笑）。僕も菊
池君も本気で関東大会を目指して練習して
いて、練習では５分前位には終わるように
なっていたのですが、練習と本番は違うな
と感じました。

コンテスト会場は独特な雰囲気がありますよね。

ものづくりコンテスト（電気工事部門）の競技風景
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高等学校紹介

お二人とも２年生の時に第一種電気工事士試験に合格さ
れたそうですね。

（菊池さん） 僕は２年生の時に、第二種の上期の筆記試
験で落ちてしまったんです。それがとても
悔しくて下期でリベンジしようと思ってい
たところ、上田先生や両親からもっと上を
目指して第一種にチャレンジしてみたらと
言われ、第一種を受験し合格しました。

（服部さん） 菊池君は特殊な人です（笑）。僕は、第二種
を２年生の上期試験で合格して、その年の
９月から第一種の勉強をして合格しました。
なので２年生の時は朝５時起きで学校に来
て１年間ずっと勉強していました。

（菊池さん）服部君も十分すごい人です（笑）。
（服部さん） 第一種は基本的に３年生の希望者が受験す

るのですが、この年は２年生も７人合格し
ています。

高校在学中に第一種に合格すること自体難しいと思いま
すが、２年生が７人も合格するとは、勉強熱心な生徒さ
んが多いですね。ちなみに試験対策の勉強はどれくらい
やりましたか。また、どのようなことが大変でしたか。

（服部さん） 第二種の試験は、電気科の生徒は全員２年
生の上期に受験するので、１年生の３月か
ら試験に向けて朝の７時20分から始まる「０
時限授業」という補講が始まります。試験

１カ月前からは10年分の過去問を解いて対
策しました。ちょうどその時期は中間テス
トと重なるので両立が大変でした。筆記試
験をギリギリ60点で合格したのですが、友
達から一番効率よく合格したねと冷やかさ
れました（笑）。筆記試験後に自己採点して、
受かっている生徒はすぐに技能試験の対策
に入ります。０時限授業で課題の13問を全
て完成できるようにします。最初のうちは
朝の時間だけで完成できなくて、悔しくて
昼休みや放課後も練習しました。技能に関
しては、回数をこなすしかないと思います。

（菊池さん） 僕は第二種に落ちたのが本当に悔しくて、
絶対に第一種に受かろうという気持ちで勉
強しました。第一種の補講は夏休みから始
まるのですが、２年生だと部活動（菊池さ
んは卓球部、服部さんは電気研究部所属）
と並行して行わなければいけなく、大会の
日以外は毎日部活が終わった後に学校に残
り、午後からの補講と自宅でも勉強しまし
た。第一種は筆記も技能も格段にレベルが
上がるのと、特に僕は二種の技能試験を受
けていないので、最初から一種の技能とい
う点でとても苦労しました。僕らが仲良く
なったのも第一種の技能試験の練習がきっ
かけだったんです。

（服部さん） 二人ともがむしゃらに練習していて、遅く
まで残っていたのが僕らだけだったんです。
そこで話すようになったのがきっかけです。

（菊池さん） お互いに完成したのを確認し合ったりして
いました。そんな時に先生から二人でもの
づくりコンテストに出てみないかと声を掛
けられ、二人で出ることにしました。

電気工事士の試験をきっかけにして友情が生まれたので
すね。電気工事業界にいるものとしてはとても感動的な
エピソードです。
ものづくりコンテストに向けた練習は大変でしたか。

（服部さん） 第２種の技能試験の経験があったので、もの
づくりコンテストへの参加が決まって、土日
も含めて毎日練習することに抵抗はありま

課題に挑む服部さん（左）と菊池さん（右）

服部さん（左）と菊池さん（中央）と
練習をサポートした岩上さん（右）
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せんでした。６月の大会に向けて４月から
練習を始めましたが、放課後に遅い時は９
時まで練習していました。気が済むまでや
らせてほしいと言って、先生には遅くまで
付き合っていただいて申し訳なかったです。

先生方も熱心な生徒のためなら大変だとは思わなかった
でしょう。
そもそもお二人はなぜ電気科を選択されたのでしょうか。

（服部さん） 僕が小さいころに家を新築していて、父に現
場に連れて行ってもらった時にスイッチを付
けて明かりが点く瞬間を見て電気っておもし
ろいなと思い、その時のことがずっと心に残
っていて電気に興味を持ちました。中学生の
時に科学部に入ってリニアモーターカーの模
型を作ったり、電気に関する実験を行ったり
していました。将来は電気工事の仕事に就き
たいと思い電気科を選択しました。

（菊池さん） 僕は元々、社会の役に立つ仕事をしたいと
思っていました。父が自動車整備の仕事を
していて、その姿を見て小学生のころから
人の役に立つ仕事をしたいと考えていまし
た。身近で無くてはならない電気の仕事で
あれば、もっと広く社会の役に立てると思
い、電気工事の仕事をしたいと思い電気科
を選択しました。

お二人とも小さい頃に感じたことから電気工事士を目指
されたんですね。
では、電気工事業界にはどのようなイメージを持ってい
ますか。

（菊池さん） 水道やガスと同じで、電気も社会に絶対に
必要なもので、電気工事は社会を支える柱
だと思っています。

（服部さん） 電気は人が生活するうえで必要なものなの
で、絶対に無くならない、そして無くては
ならない仕事だと思います。ただ、危険だ
とか、職人さんは怖いというイメージはあ
ります。両親も危険な仕事ではないのかと
心配していますが、以前、関電工の方に技
術指導をしていただいたときに、しっかり
研修などを受けて安全作業を怠らなければ
大丈夫だよとお話をされていたので、自分
がしっかり安全作業を行えれば大丈夫だと
思っています。

希望する進路についてお聞かせください。
（服部さん） 僕は就職を希望していて、屋内配線の技術職

の仕事を希望しています。理由は、電気研究
部の活動で、大会前の１カ月前までに機体を
完成させなければいけないという時に、いつ
までに設計を終わらせていつまでに機体を組
み立てるという計画を立てていくのですが、
技術職も設計や施工を考えていくというとこ

ろが共通していて、自分の経験を活かせると
思い技術職を希望しました。

（菊池さん） 僕も就職で、架空配電線工事の仕事を希望
しています。最初は屋内配線と迷っていた
のですが、自分の中で電気工事は架空配電
線というイメージがあり、ライフラインを
支え、より社会に貢献できる職種と思い、
架空配電線工事を希望しています。

高校生活もあとわずかとなりますが、卒業までに他に何
か取得したい資格などはありますか。

（服部さん） 今悩んでいるのですが、第三種電気主任技
術者を受けようかと考えています。春工は
電気主任技術者の認定校なので、卒業すれ
ば実務経験を積めば電験三種を取得するこ
とはできるのですが、学校で習ったことだ
けでなく勉強して試験に合格したほうが知
識が増えると思うので、下期の試験で４科
目中一つか二つでも合格できればと思って
います。（菊池さん）僕はそこまでは考えて
いないです（笑）。

（服部さん） あと、電気工事施工管理技士は、仕事で絶
対必要になると思うので取りたいなと思っ
ています。他に、消防設備士甲種も取りた
いと思っています。

（菊池さん） 僕も施工管理技士は取りたいと思っています。

なんだか面接みたいになってしまいましたが、お二人と
もとても志が高く、私が面接官だったら二人とも採用で
す（笑）。お二人とも今日はありがとうございました。

先生、生徒の皆様には、授業中のお忙しい中、取材に
ご協力いただきありがとうございました。生徒の皆さん
の真剣に、それでいて楽しそうに実験を行っている姿が
とても印象的でした。先生方のご指導によって確実に生
徒の知識・技術力を向上させおり、これから卒業する多
くの皆さんが、社会に出て優秀な技術者として活躍すれ
ば、電気工事業界の未来は明るいと感じました。春日部
工業高校の生徒の皆さんの社会でのご活躍を期待してい
ます。

インタビューを受けてくれた菊池寛大さん（左）と服部純太さん（右）

高等学校紹介
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新規加入組合員紹介
①所属支部　　　②代表者氏名　③生年月日　　④住　所　⑤電話番号　　⑥FAX番号

⑦主な工事内容　⑧企業方針　　⑨趣　　味　　⑩加入日　⑪加入紹介者　⑫組合に入って一言

アイエル・ライトニング株式会社 株式会社エムテックサービス
①大宮支部
②會津　準
③昭和57年９月９日
④埼玉県さいたま市
　浦和区上木崎5-14-8
⑤048-767-4335
⑥048-767-4336
⑦店舗改修・メンテナンス
⑧取引先・同業者・関係業者とのコミュニケーション

を大切にし、より良いサービスに繋げる。
⑨ゴルフ
⑩令和４年（2022年）10月１日
⑪大宮支部　㈱武州電設　宮本　武 様
⑫電気工事に携わって20年を過ぎました。改めて同

業の仲間作り、諸先輩方からのご指導を楽しみに
しております。

①越谷支部
②宮田　大輔
③昭和54年３月24日
④埼玉県越谷市
　七左町７丁目314-10
⑤048-940-3895
⑥048-940-3051
⑦テナント・住宅・店舗・アパートその他
⑧丁寧に素早く綺麗に責任感ある仕事をする。
⑨スポーツ（野球・サッカー）
⑩令和４年（2022年）10月１日
⑪越谷支部　㈱セイフティーサービス　佐藤　勝美 様
⑫㈱セイフティーサービスの佐藤社長の紹介で、入

りました。これから組合行事に参加して親睦を深
めたいと思います。何卒宜しくお願い致します。
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所沢 所沢市北中1-193-5
飯能 飯能市緑町16-3
草加 草加市青柳6-28-19
春日部 春日部市小渕60-1
坂戸 鶴ヶ島市脚折町3-5-5
川越 川越市新宿町6-32-4
川口 川口市芝下2-18-24
大宮 さいたま市北区宮原町4-58-21
浦和 さいたま市中央区新中里4-2-10
朝霞 朝霞市三原2-17-13
越谷 越谷市東大沢4-27-9
鳩ヶ谷 川口市南鳩ヶ谷2-9-7
上尾 上尾市二ツ宮912-1
熊谷 熊谷市赤城町3-41
岩槻 さいたま市岩槻区城町1-4-1
久喜 久喜市久喜東5-8-45
ふじみ野 ふじみ野市滝1-2-14
東松山 東松山市石橋104-6
本庄 本庄市西富田271-4
さいたま さいたま市緑区松木1-6-13

埼玉県内２０営業所トシン電機株式会社

※詳しくは担当営業マンに

ご確認下さい。

～ 組合員様専用特典 ～

①共同購買からのお買上げとお支払い

②首都圏のトシン電機各営業所で

材料をキャッシュレスでお引取り

③１社様、毎月５０万円までご利用

いただけます

便利な『さいでんカード』

を ご活用ください

当社は働き方改革を推進中です

埼玉県電気工事工業組合
共同購買専用カード

さいでんカード
組合員名

コード

支部 有効期限

ﾄｼﾝﾃﾞﾝｷｺｳｼﾞ （ｶﾌﾞ）

A001-01
ｵｵﾐﾔ 25-02

06212345

℡04-2922-1311
℡042-973-8591
℡048-933-7211
℡048-753-3655
℡049-287-6861
℡049-247-4611
℡048-262-8711
℡048-668-6411
℡048-832-9871
℡048-460-0100
℡048-969-0811
℡048-288-7241
℡048-779-6656
℡048-599-1531
℡048-749-7851
℡0480-29-3455
℡049-278-7150
℡0493-21-7301
℡0495-25-4530
℡048-762-7295



メールによる情報提供項目（8・9月分）
本部から
の送信日 発簡日 発 簡 者 名 文　　　書　　　名

８月2日 ７月29日 国土交通省　建設業課長 復旧・復興建設工事共同企業体の取扱いについて

〃 〃 埼玉労働局長 令和4年度見える安全活動コンクールの実施等について

〃 ８月１日 国土交通省　不動産・建設経済局長 新型コロナウイルス感染症に係る医療機関・保健所からの
証明書等の取得に対する配慮に関する要請書

８月８日 〃 国土交通省　建設市場整備課長 建設業関係の資金繰り対策の活用について

８月９日 ８月２日 国土交通省　建設業課長 建設業法令遵守ガイドラインの一部改正について

〃 ８月８日 国土交通省　建設業課長 発注者・受注者間における建設業法令遵守ガイドラインの
一部改正について

〃 － ㈱労働調査会 建設事業者のための雇用管理研修のご案内

８月10日 ８月５日 埼玉県　県土整備部長 下請契約及び下請代金支払の適正化並びに施工管理の徹底
等について

〃 ８月８日 大臣官房会計課長 総合評価方式における賃上げを実施する企業の事業年度開
始月と賃上げ実施月が異なる場合の取扱いについて

８月18日 ８月17日 国土交通省　建設業課長 国土交通大臣が認める登録基幹技能者を定める件（告示）
の改正について

〃 〃 国土交通省　不動産・建設経済局長 建設業法施行規則等の一部改正について

８月29日 ８月２日 埼玉労働局長 令和４年度（第73回）全国労働衛生週間の実施について

〃 ８月５日 埼玉労働局　労働基準部長 新型コロナウイルス感染症に係るワクチンの接種に関する
積極的な周知の実施について

〃 ８月19日 埼玉県　入札課長 埼玉県建設工事標準請負契約約款等の一部改正について

９月２日 ８月30日 埼玉県　入札課長 埼玉県建設工事標準請負契約約款第26条第５項（単品スラ
イド条項）の運用に関する基準等の改正について

〃 ８月29日 埼玉県　建設管理課長 マイナンバーカードに関する取組の周知等について

〃 ９月１日 埼玉県　入札審査課長 令和５・６年度建設工事請負等競争入札参加資格審査申請
受付の周知について

９月６日 〃 国土交通省　不動産・建設経済局長「建設業取引適正化推進期間」の実施について

〃 ８月30日 国土交通省　国際市場課長 「建設分野における特定技能の在留資格に係る制度の運用
に関する方針」等の改訂について

〃 〃 国土交通省　不動産・建設経済局長 アスファルト合材の適正な取引価格の設定について

９月７日 － 埼玉県 埼玉県環境SDGs取組宣言企業制度（入札参加資格格付け
審査項目加点）の御案内について

９月８日 ９月７日 中央建設業審議会 建設工事標準請負契約約款の実施について

〃 〃 埼玉県　建設管理課長 「埼玉県土木工事設計変更ガイドライン」及び「埼玉県建築・
設備工事設計変更ガイドライン」の一部改正について

※上記の文書等を各支部に送信してありますので、必要のある場合には確認してください。
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日 月 火 水 木 金 土
10/30 31 11/1 2 3 文化の日 4 5

認 ２級電気工事施工管理技士
受験（一次･二次）（4日目）
9時～
埼玉電気会館

認 ２級電気通信工事施工
管理技士（二次）
9時～
埼玉電気会館

6 7 8 9 10 11 12
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

会 監査会議
13時～
埼玉電気会館

イ 第74回中小企業
団体全国大会

　 （長崎県）
出島メッセ長崎

13 14 15 16 17 18 19
試 ２級電気工事施工管理技士

試験（一次･二次）
試 第一種･二種電気主任

技術者試験（二次）

認 第一種電気工事士
技能受験（1日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第一種電気工事士
技能受験（2日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第二種電気工事士
技能受験（1日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第二種電気工事士
技能受験（2日目）
9時～
埼玉電気会館

20 21 22 23 勤労感謝の日 24 25 26
試 ２級電気通信工事施工管理

技士試験（二次）
講 内線規程講習
9時～

会 三役会議
10時30分～

会 理事会
13時～
埼玉電気会館

27 28 29 30 12/１ 2 3
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

イ 全日電工連第4回
電気工事技能競技
大会（学科競技）
横浜アリーナ

イ 全日電工連第4回
電気工事技能競技
大会（技能競技）
横浜アリーナ

イ 全国青年部会員
大会
ポートシティ竹芝

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17
試 第一種電気工事士

技能試験
講 第一種電気工事士

定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士
定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

18 19 20 21 22 23 24
会 三役会議
13時～
埼玉電気会館

試 第二種電気工事士技能
（下期）試験①

25 26 27 28 29 30 31
試 第二種電気工事士技能

（下期）試験②

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、スケジュールが変更になる場合があります。

11・12月業務スケジュール

認 認定訓練・講習会　　　　　　　　　　　イ イベント

講 第一種電気工事士定期講習　　　　　　　試 資格試験

　 
電気工事業者保安講習会　　　　　　　　他 その他

会 理事会・三役会議・委員会

認定訓練、講習会の詳しい開催スケジュールは組合ホーム
ページでご確認いただけます。
URL: http:www.saidenko.or.jp/training/
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組合員の現況
（令和４年10月１日現在）

区分

支部名

組合員 引込線
工事請
負店数

災害総合
補償制度 グループ共済制度 消防設

備協会
会員数

第三者損害賠償制度

登録 届出 計 加入
事業所

加入率
%

加入不可
事業所

算出基礎
事業所

加入
事業所

加入
口数

加入率
%

同等保険
事業所

算出基礎
事業所

加入
事業所

加入率
%

浦和支部 25 50 75 19 54 72.0 4 71 69 457 97.2 7 11 64 59 92.2 

大宮支部 15 68 83 34 54 65.1 5 78 56 366 71.8 12 15 68 60 88.2 

川口支部 17 59 76 22 60 78.9 2 74 65 424 87.8 3 6 70 63 90.0 

久喜支部 27 41 68 24 51 75.0 3 65 55 362 84.6 3 2 66 56 84.8 

行田支部 19 27 46 18 37 80.4 3 43 38 174 88.4 1 1 45 41 91.1 

熊谷支部 13 30 43 13 26 60.5 0 43 37 145 86.0 3 3 40 37 92.5 

秩父支部 11 22 33 21 24 72.7 1 32 30 161 93.8 1 1 32 29 90.6 

小川支部 10 21 31 5 15 48.4 0 31 23 90 74.2 1 1 30 25 83.3 

川越支部 20 47 67 14 34 50.7 9 58 40 169 69.0 3 6 61 52 85.2 

飯能支部 30 32 62 10 29 46.8 3 59 45 189 76.3 0 3 59 50 84.7 

所沢支部 26 42 68 12 45 66.2 7 61 44 181 72.1 1 0 68 55 80.9 

志木支部 15 44 59 15 36 61.0 5 54 39 175 72.2 0 3 56 49 87.5 

越谷支部 23 50 73 23 62 84.9 1 72 70 300 97.2 4 17 56 54 96.4 

本庄支部 12 30 42 8 11 26.2 5 37 27 62 73.0 0 3 39 30 76.9 

東松山支部 11 17 28 8 19 67.9 0 28 28 81 100 0 1 27 26 96.3 

春日部支部 21 32 53 19 35 66.0 2 51 43 234 84.3 0 0 53 49 92.5 

上尾支部 19 40 59 16 31 52.5 11 48 37 111 77.1 1 4 55 38 69.1 

草加支部 12 43 55 8 29 52.7 3 52 52 213 100 3 8 47 38 80.9 

合     計 326 695 1,021 289 652 63.9 64 957 798 3,894 83.4 43 85 936 811 86.6 
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組合員加入・変更・脱退
【新規加入】

加入年月日 支部名 会　社　名 代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

R4.10.1 大　宮 アイエル・ライトニング㈱ 會津　　準 さいたま市浦和区上木崎5-14-8 048-767-4335 048-767-4336

R4.10.1 越　谷 ㈱エムテックサービス 宮田　大輔 越谷市七佐町7-314-10 048-940-3895 048-940-3051

【会社名変更】

支部名 新 会 社 名 旧 会 社 名 代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

大　宮 ㈱エルテックコーポレーション ㈱ハスヌマ電気 佐藤　隆行 さいたま市見沼区大和田町1-1988 048-683-3851 048-687-9265

【住所変更】

支部名 会　社　名 代表者名 新住所 旧住所 電　話 ＦＡＸ

大　宮 ㈱エルテックコーポレーション 佐藤　隆行 さいたま市見沼区大和田町1-1988 さいたま市見沼区蓮沼485 048-683-3851 048-687-9265

大　宮 ㈲ 福 島 電 気 福嶋　　敏 さいたま市北区宮原町3-348
クレスティーク201 さいたま市北区宮原町3-348 048-652-2167 048-652-8709

川　越 新 青 電 気 ㈱ 青木　雄也 入間郡三芳町藤久保701-42 富士見市鶴馬1-11-29-205 090-4410-1358 049-250-8737

上　尾 ㈱ 藤 井 電 設 藤井　健一 上尾市原市721-1 上尾市五番町22-14 048-721-3986 048-721-6757

【脱退】

脱退年月日 支部名 会社名 代表者名 住　所 電　話 ＦＡＸ

R4.9.30 草　加 ㈲ 真 壁 電 機 商 会 真壁　　彰 草加市吉町1-1-39 048-922-2734 048-922-0627

R4.9.30 草　加 増 田 電 気 商 会 増田　治夫 三郷市上彦名66-2 048-952-1869 048-952-3004
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各種保険支払概要
１　全日電工連第三者損害賠償制度 （単位：円）

支払日 事　故　内　容 支払金額

９月５日 シーリング照明を支持するために使用したビスが電線に刺さり漏電が発生し、漏
電調査及び是正工事の費用を発生させた。 1 1 4 , 8 4 0  

９月27日 街路灯交換工事の際、街路灯のポールを倒し、近くに駐車してあった車両を損傷
させた。 3 0 6 , 8 0 0  

２　全日電工連グループ共済制度 （単位：円）

支払日 支　払　内　容 支払金額

８月１日 入院給付金
加入口数１口 6 1 , 5 0 0  

８月22日 死亡保険金
加入口数２口 2 , 0 0 0 , 0 0 0  

９月８日 死亡保険金
加入口数１口 1 , 0 0 0 , 0 0 0  

９月12日 入院給付金
加入口数１口 6 9 , 0 0 0  

３　埼電工組災害総合補償制度	  （単位：円）

支払日 事　故　内　容 支払金額

8月15日 業務中に段差で躓き転倒し、肋骨を骨折した。
従業員Ａプラン 3 0 , 0 0 0  

8月23日 清掃中に脚立から転倒し、右手人差し指を骨折した。
役員Ｃプラン 1 2 , 0 0 0  

8月25日 自宅で食器を運ぶ際に足を滑らせて転倒し、右足付け根を捻挫した。
役員Ｂプラン 6 7 5 , 0 0 0  

8月31日 外灯の取り換え作業中に落下し、環椎を破裂骨折した。
役員Ｃプラン 5 5 6 , 0 0 0  

9月14日 シールド工事用仮設工事中に、作業用台車が傾斜で動き出し、台車が左足にぶつ
かり左足くるぶしを骨折した。 従業員Ｃプラン 2 7 0 , 0 0 0  

9月15日 車庫でつまずき転倒し、腰を打撲した。
役員Ｂプラン 1 1 2 , 5 0 0  

〃 自宅で椅子から転倒し、腰を捻挫した。
役員Ｃプラン 3 0 , 0 0 0  

9月20日 自動車で徐行中に後方から追突され、首を捻挫した。
従業員Ｂプラン 8 2 , 5 0 0  

〃 作業中、誤ってナイフで左親指を切創した。
従業員Ｃプラン 9 , 0 0 0  

9月28日 衣装ケースをタンスの上に上げる際にバランスを崩して衣装ケースで胸部を圧迫
し、右第９肋軟骨を骨折した。 役員Ｃプラン 2 1 , 0 0 0  

〃 事務所でつまずき転倒し、右手を骨折した。
従業員Ｂプラン 2 7 7 , 5 0 0  

４　埼電工組医療共済制度	  （単位：円）

支払日 支　払　内　容 支払金額

９月２日 主契約入院給付金・短期入院給付金・手術給付金 7 0 , 0 6 3  
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各制度の詳細につきましては、専用のパンフレットをご用意しております。

080 -050-02141
受付時間／平日 9：00～17：00（会社定休日を除く）

取扱幹事代理店：東芝保険サービス株式会社　　引受保険会社：損害保険ジャパン株式会社　東京海上日動火災保険株式会社

■お申込み・お問い合わせは
　各支部（地区本部）・工組、または東芝保険サービス（株）までご連絡ください。

ゼン ニ  チ　ヨ  イ

「会社経営」と、「従業員の生活」を
さまざまなリスクから守ります。

[全日電工連認定 生活総合保険制度]
暮らしのリスクから「従業員の生活」を守る。暮らしのリスクから「従業員の生活」を守る。暮らしのリスクから「従業員の生活」を守る。

所得補償
休業中の
生活費を
サポート

個人賠償責任補償

他人への
損害賠償に

他人への
損害賠償に

介護補償

介護に係る
初期費用を
カバー

がん補償

がん治療に係る
出費への備えに

2021年4月より
組合員の皆さまの

「貸倒れリスク」を補償する
画期的な

「取引信用保険制度」を
新たに新設しました！

全日電工連だけのメリット

無 審 査 シンプルで
加入しやすい 手続きが簡単

取引先情報の申告は
不要です。

（取引先を問わず補償します。）

売上高ごとの補償プラン
選択方式のため

めんどうな保険料計算が
不要です。

ご加入は加入申込書1枚
を提出するだけです。

[全日電工連 認定損害保険制度]
業務のリスクから「会社経営」を守る。

[全日電工連認定 取引信用保険制度]
組合員の皆さまの「貸倒れリスク」を補償する。

工事物件・資材への保険
組立保険制度

従業員へ労災の補償
業務災害補償制度第三者損害賠償制度

第三者への損害賠償

補償範囲を

ワイドプランワイドプラン

大好評

2021年4月より
新制度がスタート！

全日本電気工事業工業組合連合会

2021zennichi_A2_poster_0812.pdf   1   2021/08/12   12:00
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電気工事技術講習センター
http://www.eei.or.jp〒１０５ー０００４ 東京都港区新橋４－７－２（６東洋海事ビル４階）

ＴＥＬ：０３－３４３５－０８９７ 　ＦＡＸ：０３－３４３５－０８２８

実施協力団体：全日本電気工事業工業組合連合会　日本電気協会

一般財団法人

登録されていない方は、まず登録を！登録いただきますと受講期限３カ月前までに講習をお知らせいたします。

（指定講習機関第１号）

は今すぐＷＥＢで！登録 受講

定期講習へ行こう！

全日電工連 電気工事技能競技全国大会

　　　　スキルチャンピオン　

第１回チャンピオン

泉谷　祐真

第２回チャンピオン

小栁　剛之

第２回女性の部

チャンピオン

前田　宏枝

定期講習へ行こう！
「（指定講習機関第１号）電気工事技術講習センター」で受講しましょう！

２５年以上の
講習実績

全国47都道
府県、複数の
地域で開催

豊富な経験を
もつ講師陣に
よる対面講義

マイページから
技術情報閲覧
サービス

最新情報
事故事例が
豊富なテキスト

第一種電気工事士のみなさまへ

５年に一度の定期講習をお忘れなく！
第一種電気工事士の方は、免状交付日から5年以内、その後は前回受講日から5年

以内に講習を受講することが電気工事士法により定められています。

電気工事技術講習センターが選ばれる理由電気工事技術講習センターが選ばれる理由

実績№１はここにある！
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■北関東支店
　さいたま営業所 TEL090-8518-5216 FAX(048)666-3655　　熊谷営業所 TEL080-4171-9659 FAX(048)527-4180
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小野 克典　桶川市長メッセージ
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理事長の HOT コーナー
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CONTENTS

表紙写真： 熊野神社古墳
 古墳の直径は38ｍ、高さは6～6.5ｍの円墳で、
 出土品から4世紀後半ごろに築造されたと考えられています。
 墳頂には熊野神社が鎮座しています。
 出土品：国指定重要文化財　古墳：埼玉県指定史跡

特　集特　集

桶川市

埼玉県電気工事工業組合　広報誌埼玉県電気工事工業組合　広報誌

※各種装備品につきましては、ご要望品の組込みを検討致します︕

これまでの定置式非常用発電装置の設計・製造のノウハウを基に移動可能な発電装置とすることによって、

機動性とフットワーク性が向上し容易に非常時の電源確保が出来ます。

〒305-0003

茨城県つくば市桜三丁目11番地1

株式会社東京電機

開発グループ新事業推進チーム まで

TEL 029-857-4345

※※ラインアップとして、２トン⾞・ワンボックス・軽トラック

を展示・ご説明致します。


